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ACTA ORDINARIA N°. 12-2022 

 

 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO DOCE DEL DOS MIL 

VEINTIDÓS DE LA COMISIÓN CURRICULAR DE LA ESCUELA DE CIENCIAS 

GEOGRÁFICAS DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR, 

CELEBRADA EL MARTES CERO SEIS DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL 

VEINTIDÓS, A LAS QUINCE HORAS, MEDIANTE LA PLATAFORMA 

MICROSOFT TEAMS. 

 

Debido a la modalidad de teletrabajo, según instrucciones de la Rectoría mediante el 

oficio UNA-R-DISC-014-2022, los integrantes de la Comisión de Trabajos Finales de 

Graduación realizan esta sesión de manera remota desde sus hogares, por medio la 

plataforma Microsoft Teams.  

 

 

INTEGRANTES PRESENTES 

M.Sc. Ligia Hernando Echeverría, Subdirectora, Escuela de Ciencias Geográficas. 

 

M.Sc. Marvin Alfaro Sánchez, Académico, Escuela de Ciencias Geográficas. 

 

Dr. Pablo Miranda Álvarez, Académico, Escuela de Ciencias Geográficas. 

 

 

INTEGRANTES AUSENTES CON EXCUSA 

 

M.Sc. Daniela Campos Durán, Académica, Escuela de Ciencias Geográficas. 

 

 

SECRETARIA DE ACTA 

Darling Laguna Obando 

 

 

ORDEN DEL DÍA 

I. Aprobación del orden del día. 

 

II. Aprobación de acta ordinaria 011-2022. 
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III. Construcción de los formularios para la evaluación periódica anual del 

Plan de Estudios, que serán aplicados tanto a la población docente y 

estudiantil.  

 

IV. Seguimiento al documento de Modelo Pedagógico. 

 

V. Avances del perfil de salida del Diplomado en Cartografía y Diseño Digital: 

 

a). Revisión del perfil actual de salida del Diplomado de Cartografía y Diseño 

Digital.  

b). Seguimiento a la consulta realizada a la Vicerrectoría de Docencia, en 

cuanto a las implicaciones de ampliar el perfil de salida de la Carrera de 

Cartografía y Diseño Digital.  

c). Seguimiento al oficio UNA-ECG-OFIC-498-2022, de invitación como 

pasante al Capitán de Navío y Lic. Alejandro Lucio José López, Director de la 

Escuela de Ciencias del Mar, Argentina.  

  

VI. Asuntos varios. 

 

 

ARTÍCULO I. Aprobación del orden del día. 

La máster Ligia Hernando Echeverría somete a consideración el orden del día 012-2022, 

solicitando que se integre el siguiente tema:  

 

- Puertas Abiertas.  

- Establecer procedimiento para justificar ausencias en sesiones.  

 

Se somete a consideración, quedando aprobado con modificación con 3 votos a favor y cero 

en contra:  

 

ORDEN DEL DÍA 

I. Aprobación del orden del día. 

II. Aprobación de acta ordinaria 011-2022. 

III. Construcción de los formularios para la evaluación periódica anual del 

Plan de Estudios, que serán aplicados tanto a la población docente y 

estudiantil.  

IV.  Seguimiento al documento de Modelo Pedagógico. 

V. Avances del perfil de salida del Diplomado en Cartografía y Diseño 

Digital: 
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a). Revisión del perfil actual de salida del Diplomado de Cartografía y Diseño 

Digital.  

b). Seguimiento a la consulta realizada a la Vicerrectoría de Docencia, en 

cuanto a las implicaciones de ampliar el perfil de salida de la Carrera de 

Cartografía y Diseño Digital.  

c). Seguimiento al oficio UNA-ECG-OFIC-498-2022, de invitación como 

pasante al Capitán de Navío y Lic. Alejandro Lucio José López, Director de la 

Escuela de Ciencias del Mar, Argentina.  

VI. Asuntos varios. 

- Puertas Abiertas.  

- Establecer procedimiento para justificar ausencias en sesiones.  

 

 

 

ARTÍCULO II. Aprobación de acta ordinaria 011-2022. 

 

La máster Ligia Hernando Echeverría presenta y da lectura al acta ordinaria N° 011-2022. 

 

Se da lectura y se somete a votación, resultando: 3 votos a favor y 0 en contra. Se aprueba 

sin modificaciones. 

 

Los integrantes que estuvieron presentes en la sesión extraordinaria 011-2022 y se 

encuentran presentes en esta sesión ordinaria 012-2022 para la votación son: 

 

Máster Ligia Hernando Echeverría 

Máster Marvin Alfaro Sánchez 

Doctor Pablo Miranda Álvarez 

 

 

ARTÍCULO III: Construcción de los formularios para la evaluación periódica anual 

del Plan de Estudios, que serán aplicados tanto a la población docente y estudiantil.  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría abre el espacio para la construcción de los 

formularios para la evaluación periódica anula del plan de estudio de la carrera de 

Bachillerato y Licenciatura en Ciencias Geográficas con Énfasis en el Ordenamiento del 

Territorio.  

 

Así mismo, la máster Ligia Hernando Echeverría comenta que el formulario hacia los 

docentes se creará con el objetivo de evaluar áreas como Coherencias del currículo, cursos, 

variación de las horas de gira, repitencia de contenidos, interpretación de los descriptores, 

aceptación de los temas por la población estudiantil.  
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El máster Marvin Alfaro Sánchez indica que se debe considerar los contenidos, ubicación 

del curso, requisito, interpretación de los descriptores por los académicos, las horas gira, 

evaluar el programa propuesto por el académico con el descriptor.  

 

El doctor Pablo Miranda Álvarez, recomienda poder valorar las variaciones de horarios de 

las giras y la percepción del estudiantado en cuanto al contenido.  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría menciona que es importante aclarar que es una 

evaluación anualizada y que, para poder visualizar los cambios, es necesario esperar la 

primera cohorte, cual se puede considerar para finales del 2024. En este mismo sentido, 

indica que esta evaluación sería aplicada a la población docente de la unidad, pero para la 

población estudiante, es necesario incluir aplicabilidad de los contenidos, requisitos 

técnicos, recursos para aplicaciones web, entre otros.  

 

El máster Marvin Alfaro Sánchez, menciona que es necesario consultar al estudiantado, si 

los cursos están muy cargados, si les consume más tiempo de lo estipulado en los 

programas, tipo para estudio independiente, si encuentran secuencia en la lógica de los 

cursos. Además, indica que las preguntas se pueden crear de manera abierta, para que 

permitan al estudiantado generar discusión.  

 

A partir de lo anterior, la máster Ligia Hernando Echeverría recomienda realizar la 

siguiente sesión de manera presencial, para poder crear los formularios.  

 

Los miembros presentes aprueban realizar la sesión 013-2022, bajo a modalidad presencial, 

en la sala de sesiones de la Escuela de Ciencias Geográficas.  

  

 

ARTÍCULO IV: Seguimiento al documento de Modelo Pedagógico. 

 

La máster Ligia Hernando Echeverría abre el espacio para que los miembros de la 

Comisión puedan compartir sus criterios, a partir de la lectura del modelo pedagógico.  

 

Los miembros indican que el documento está muy completo y que no se visualizan muchos 

cambios.  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría, recomienda la posibilidad de poder realizar un taller 

con toda la población académica, para el 16 de septiembre de 2022, debido a que, si se van 

a generar observaciones, es importante remitirlas como máximo el 20 de septiembre.  

 

El máster Marvin Alfaro Sánchez solicita que sea importante que se pueda revisar, pero de 

una manera del cómo aplicarlo en la clase.  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría se compromete a enviar la consulta directamente al 

señor Manuel Solano Mayorga, para poder ver la posibilidad del taller.  
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ARTÍCULO V: Avances del perfil de salida del Diplomado en Cartografía y Diseño 

Digital: 

 

a). Revisión del perfil actual de salida del Diplomado de Cartografía y Diseño 

Digital.  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría presenta el perfil de salida actual del Diplomado 

de Cartografía y Diseño Digital, con el objetivo de revisar los puntos como: 

Calificaciones profesionales, Funciones profesionales, Perfil profesional según 

conocimientos fundamentales, Saber conceptual fundamental, Saber procedimental y 

Saber actitudinal y aplicar posibles cambios.  

 

Al finalizar, la máster Ligia Hernando Echeverría sube el documento final a la 

plataforma de Microsoft Teams con los nuevos cambios.  

 

b). Seguimiento a la consulta realizada a la Vicerrectoría de Docencia, en cuanto a 

las implicaciones de ampliar el perfil de salida de la Carrera de Cartografía y 

Diseño Digital.  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría, indica que se comunicó por medio de llamada 

telefónica con el máster Randall Hidalgo Mora, en consulta de la posibilidad de ampliar 

el perfil de salida de la carrera de Cartografía y Diseño Digital a un bachillerato.  

 

El máster Randall Hidalgo Mora indicó que sí, pero que igualmente debe ir a CONARE 

y que están en toda la disposición de ayudar a la escuela en éste proceso.  

 

c). Seguimiento al oficio UNA-ECG-OFIC-498-2022, de invitación como pasante al 

Capitán de Navío y Lic. Alejandro Lucio José López, Director de la Escuela de 

Ciencias del Mar, Argentina.  

  

La máster Ligia Hernando Echeverría comunica a la comisión sobre la salida del oficio 

UNA-ECG-OFC-498-2022 como invitación realizada al Capitán de Navío y Lic. 

Alejandro Lucio José López, Director de la Escuela de Ciencias del Mar, Argentina, 

como pasante en Costa Rica, para la renovación y mejoramiento de la carrera de 

Cartografía y Diseño Digital. Así mismo, comenta que ya se cuenta con la confirmación 

de participación por el señor Capitán de Navío y Lic. Alejandro Lucio José López y se 

está en la coordinación de fechas de visita y los trámites correspondientes.  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría indica que el señor Manuel Solano Mayorga, 

recomienda que se haga la solicitud al pasante de una estadía de 10 días en Costa Rica.  

 

El doctor Pablo Miranda Álvarez, recomienda poder ir cotizando los tiquetes de avión, 

ya que, dependiendo de la temporada, el precio puede cambiar.   
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La máster Ligia Hernando Echeverría sugiere crear una estructura de trabajo antes y 

durante a la visita del señor Capitán de Navío y Lic. Alejandro Lucio José López, 

abordando puntos como:  

 

Antes de la visita:  

- Enviar el plan actual de la Escuela de Ciencias Geográficas, para que puedan revisar 

previamente y recibir   observaciones.   

- Solicitar al señor Capitán de Navío y Lic. Alejandro Lucio José López, el plan viejo y 

el nuevo de la carrera de su universidad. 

 

Durante la visita:  

- Taller de acercamiento con la Comisión, con el fin de revisar la historia, ante los 

cambios en su plan de estudio, ¿Cómo lo han resuelto?, ¿Por qué lo cambiaron?, 

¿Cómo es el proceso de acreditación? 

- ¿Cómo es la Escuela de su universidad?  

- Revisión del programa del diplomado en Cartografía y Diseño Digital.  

- Uno o dos talleres de acercamiento con la población académica de la escuela. 

- Trabajar más en conjunto con la Comisión Curricular de la Escuela de Ciencias 

Geográficas.  

 

El doctor Pablo Miranda Álvarez, recomienda realizar una propuesta de maya curricular.  

 

En respuesta la máster Ligia Hernando Echeverría indica que el tema se puede analizar 

en la siguiente sesión presencial.  

 

 

ARTÍCULO VI: Asuntos varios. 

 

- Puertas Abiertas.  

La máster Ligia Hernando Echeverría comunica que puertas abiertas se llevará a 

cabo entre el 27 y 28 de octubre, de 8:00 a.m., a 3:00 p.m., con dos turnos cada día 

de 8:00-12:00 y de 1:00 a 3:00 p.m. La misma, se llevará en las instalaciones 

camino al CIDE.  

Así mismo, la máster Ligia Hernando Echeverría informa que hasta el momento hay 

muchos colegios inscritos, además, que a manera obligatoria se va a solicitar el uso 

de mascarilla y que todos los stands van a tener electricidad.  

La máster Ligia Hernando Echeverría solicita a los miembros de la Comisión, que 

se divulgue el tema de Aula Abierta en los cursos de las carreras. Además, 

comunica que sí cuentan con algún material de apoyo, lo puedan compartir para la 

actividad.  
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La máster Ligia Hernando Echeverría indica que aún no hay brochure impresos con 

el plan actualizados, por tal razón, sugiere poder imprimir la maya curricular.  

La Comisión recomienda imprimir la malla curricular con los objetivos y el perfil 

de salida por atrás, para que se vea más bonito y completo.  

- Establecer procedimiento para justificar ausencias en sesiones.  

La máster Ligia Hernando Echeverría abre el espacio, para poder tratar el tema de 

las justificaciones en ausencias de las sesiones de la Comisión Curricular, así 

mismo, sugiere poder realizarlo a través del correo institucional, en la misma 

secuencia en que se envían las convocatorias, a menos que sea algo de emergencia, 

enviar por otros medios.  

Los miembros aceptan la propuesta de la máster Ligia Hernando Echeverría. 

- Agradecimientos. 

La máster Ligia Hernando Echeverría agradece a los miembros por su apoyo 

incondicional en la Asamblea de Académicos.  

 

 

La sesión finaliza a las dieciséis horas con cuarenta y seis minutos. 

 

 

 

M.Sc. Ligia Hernando Echeverría 

Coordinadora, Comisión Curricular   

         Escuela de Ciencias Geográficas 
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